

KARELLE BOLON, QUATRE FOIS CHAMPIONNE DE FRANCE D'ECHECS

« La danse ne me plaisait pas »

Championne de France cadette d'échecs depuis dimanche, son quatrième titre national, l'ex-Portoise Karelle Bolon a été retenue en équipe de France pour disputer les championnats du monde en France et d'Europe en Serbie. La jeune fille (18 ans), étudiante en droit à Toulouse, espère avoir le temps de préparer ses grands rendez-vous et s'y rendra avec des ambitions mesurées.

Sacrée championne de France cadette dimanche à Calvi (voir notre édition d'hier), Karelle Bolon n'en est pas à son coup d'essai. La jeune Portoise – elle a eu 18 ans le 20 mars dernier – avait déjà en effet inscrit trois fois, avant ce nouveau succès en Corse, son nom au palmarès national.

« Lorsque j'ai quitté la Réunion en 2000, explique Karelle Bolon, jointe à son domicile toulousain au lendemain de sa victoire à Calvi, j'avais déjà gagné deux titres à Hyères et à Montluçon en pupille. J'ai ensuite remporté un nouveau titre à Pau en benjamine. C'est donc mon quatrième au total. »

Karelle Bolon, née à Saint-Paul en 1987 mais originaire du Port où sa famille est installée, dont sa grand-mère, Suzelle, 82 ans, n'était donc pas tout à fait une inconnue dans le petit monde des échecs quand elle débarque en région parisienne avec sa mère (et non son père comme indiqué par erreur hier). Des échecs qu'elle avait découvert au sein de l'association Village Titan et qui l'ont rapidement accrochée.

Début à Village Titan à 5 ans et demi

« J'avais commencé par la natation et la danse, mais ça ne me plaisait pas, explique-t-elle. On m'a mis au club d'échecs parce que c'était juste à côté de chez ma grand-mère et parce

que c'était gratuit. Ça m'a intéressé ».

La petite Karelle, qui n'a que « 5 ans et demi » quand elle a touché ses premières pièces sous la direction de « Monsieur Rodriguez » (Dominique), se rappelle que c'est « le fait de gagner » qui l'a passionné. « Et aussi de travailler plus pour gagner », ajoute-t-elle.

Parallèlement à Village Titan où elle ne trouve bientôt plus d'adversaires à sa taille – elle en rigole quand on sait qu'elle mesure 1,55 m aujourd'hui –, Karelle est licenciée par la ligue au Cercle Phildor (aujourd'hui club d'échecs) de l'Etang-Salé pour pouvoir prendre part aux championnats de France et remporter donc ces deux premiers succès nationaux qui en appelleront d'autres.

Après un passage par le club d'Evry avec laquelle elle dispute « à Romans un championnat de France en benjamine, complètement raté », Karelle et sa maman s'installent à Toulouse où elle retrouve une de ses tantes. Elle s'inscrit dans un club reconnu, Ramonville, et y poursuit sa carrière prometteuse sous la houlette d'un maître Fide, Michel Bedos.

« Après l'échec de Romans, je remporte le titre benjamine à Pau, puis je suis vice-championne de France l'année suivante à Hyères ». Suivent deux années plus difficiles, 4^e seule-



La jeune Portoise lors de sa dernière sortie avec son équipe qui évolue en Nationale IV avant de se rendre en Corse.

ment – si l'on peut dire – au Grand-Bornan et absente l'an dernier « à cause de la préparation du bac ».

« Les études avant les échecs »

Le précieux diplôme (bac S avec mention passable) en poche, Karelle s'inscrit en fac de Droit où elle est donc aujourd'hui en 1^{re} année, sans trop savoir d'ailleurs où cela va la mener.

« Je pense faire avocate ou travailler dans l'humanitaire », dit la jeune fille. « Ce qui est sûr, c'est que si je n'ai pas l'intention d'arrêter les échecs, ce sont

les études d'abord. On ne gagne pas sa vie aux échecs ».

A 18 ans et forte d'un élo de 2050 environ (2042 avant ces championnats de France), Karelle n'est pas en retard par rapport à son tableau de marche, mais elle est encore loin des premiers rôles féminines en France, « plus de 2300 ». Alors, a-t-elle un avenir dans les échecs ? « Ça va dépendre de ma motivation et si je travaille beaucoup à l'entraînement. Je n'ai pas l'intention d'arrêter, mais le droit me rappelle à l'ordre ».

En tout cas, ce 4^e titre, synonyme de retour au premier plan pour Karelle, la jeune femme le doit avant tout à sa décontraction en Corse. « Je n'ai pas vraiment travaillé cette année, juste deux mois avec Michel Bedos mon entraîneur, explique-t-elle. Quand je suis arrivée à Calvi, j'étais bien psychologiquement, sans stress. Je ne voulais pas forcément gagner, mais je n'avais pas de pression ». La bonne recette en quelque sorte ! D'autant qu'elle a dû en découper jusqu'en départage avec une fille qu'elle « connaît depuis dix ans ». Mais elle s'en est superbement bien tirée.

En parallèle à son année universitaire, la championne de France cadette devra bien pourtant se pencher sur son échiquier, car ce nouveau succès lui a ouvert les portes des championnats du monde, en juillet à Belfort, et d'Europe, en septembre en Serbie-Montenegro.

Deux rendez-vous qu'elle abordera avec des ambitions mesurées : Elle espère engranger « des points élo et Fide » aux Mondiaux jeunes et « aimerait bien avoir une bonne place » au championnat d'Europe. Ce n'est

pas évident avec les Russes et les autres. Dans les 10 premières, ça me ferait plaisir », dit-elle.

Et après, peut-être des vacances à la Réunion avec son

« petit » frère, Nicolas, 16 ans, qui « joue au basket et me dépasse largement. Il commence aussi à se mettre aux échecs ». Mais c'est une autre histoire.

Pierre-Yves VERSINI



Karelle Bolon lors d'un tournoi en semi-rapides organisé par son club, Ramonville, à Toulouse.

SODAFc

CLIMATISATION

PARTICULIERS & PROFESSIONNELS

VENTE - INSTALLATION

Entretien et Dépannage toutes marques




Garantie 1 an
pièces et main d'œuvre

à partir de
13€60*
par mois

Tous nos climatiseurs
sont en R 407C
Norme Européenne



ABONNEMENT

avec Garantie 5 ans

ENTRETIEN - DEPANNAGE
PIÈCES ET MAIN D'ŒUVRE

Agréée Générale Européenne de Climatisation

☎ 0262 223 222

SODAFc sarl au capital de 450 000 € - Filiale du Groupe Dijoux

Fax : 02 62 43 52 92 - E-mail : sodafc@groupe-dijoux.fr



Aujourd'hui, j'ai appris...
à taper mes sms plus vite grâce
à l'écriture intuitive.
Merci mobile coach !